

LES PERFORMANCES ET LES MENACES ET DANGERS
PESANT SUR LA DÉMOCRATIE DE LA PREMIÈRE
RÉPUBLIQUE TCHÉCOSLOVAQUE

Manfred Alexander

Entre les deux guerres mondiales la République Tchécoslovaque demeura en Europe Centrale le seul état démocratique jusqu'à ce qu'elle fut détruite par des éléments de l'extérieur. Il s'agissait cependant d'une démocratie peu brillante: dans la littérature économique, son jugement s'avère relativement négatif — selon l'origine et la perspective de l'observateur ce qui est une chose surprenante. Cet essai a pour but de démontrer les performances des institutions démocratiques de la

République Tchécoslovaque mais il se préoccupera également de mettre en évidence les points faibles de la démocratie, résidant essentiellement dans les tensions qui subsistaient entre la constitution selon le modèle français et la société totalement différente formée de couches multiples ainsi que dans le domaine de la culture politique et du comportement politique des représentants de l'état. Ainsi la démocratie en Tchécoslovaquie apparaît comme un ordre politique à fort potentiel connaissant des problèmes spécifiques et certaines menaces sérieuses qui ne sont pas à l'origine du déclin de l'état, certes, mais qui ont fourni à l'Allemagne national-socialiste l'occasion de s'attaquer à la destruction de la démocratie.